10/5 最賃キャンペーン(栃木4県境)

おう FII. 人监复 (水) (水) (水) Z-ONE-OZ めたらのる差別を辿るす を勝ち取らら

を「威力業務妨害」とし、

員への不当逮捕が続いて 潰し・刑事弾圧・組合役

いる。まさにストライ

キ

働者との賃金格差が拡大

自らの利益 すでに大手

小非正規労働者が自ら

た攻撃に他ならない。 ての労働組合にかけられ る。だからこそ、

多くの

8条の破壊であり、 ようとしている。 自体を事件に仕立て上け 争について協議したこと 労働組合かストライキ闘

憲法2

とが崖っぷちとなってい 19春闘を社会的に闘うこ

「ある

2018年11月22日 No.144

全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 渡 辺 啓 東京都港区芝2-8-13 KITAハイム芝3F

TEL03-6779-8382 FAX03-6453-7857 URL:http://www.nugw.jp/ Email:nugw@nugw.jp

を設定し 背景に敢然と闘い敢然と の生活防衛の19春闘に勝 間働けば生活できる社会 第28回定期全国大会で 亡 中 8つの基本任務を決 よう!ストライキを しよう!と闘いの柱 19春闘は、 労働者と民衆の利 した。職場闘争を 小非正規労働者 益を守れる闘う組織を築 いていく。

待遇を実現していく。 130万人非正規労働者・ 外国人労働者の生活破壊 して中小企業労働者、 闘で問われている。 を許さない闘いが19春 労働分配率も、

働者は、 特に大企業では45・ 8%と低下している。 09年の63・8%か 低水準となっており、 ら2016年は52・ れている。

3%%と、46年ぶりの げが続く中で、 への仕入れ単価引き下 弱体春闘情勢が反映さ 中小零細企業 更に中小労 大企業労

労働基本権の確立、 を職場に持ち込ませず、 プロフェッショナル制度 労働者性を暴露し、 て「働き方一括法」の反 これらを通じ 均等 2 高度 そ 2 役割を大きく後退させた。 開とし、 追求のみに走り、 労使が始めてベアを非公 いる。 春闘破壊・逃亡を図って 大企業労組が みを崩し、 べき水準重視」と称 している。 19春闘は、 18春闘で、 連合春闘の枠組 春闘の社会的

トヨタ

月には、 F Aユナイ

他にも、 判決となっている。その 結審した。 裁判控訴審の二つ裁判が テッド分会解雇撤回裁判、 メトロコマ 全国一般全国協 何れも年度内 - ス支部20条

> 法廷内外の闘いで互いの 会闘争を抱えている。

> > スケジュール

19けんり春闘発足総会

◆ 1月11日(金) 18:30~

◆ 1月26日(土) 13:00~

◆ 11月30日(金)18:30~ @全水道会館4F

全国協•第24回各県代表者会議

全労協・旗開き @東京新橋・交通会館

@大阪市西区「学働館・関生」

コン支部への熾烈な組合 日建連帯労組関西地区生 単産共闘の仲間である全

ち取ろう。 アップの闘いを組織し勝 業内最賃のアップ・時給 われている。 旗を打ち立てることが問 立ち上がり、 中 プを求めると同時に、 大幅賃金アッ 闘う春闘の 安法 倍は 企

感し、

必ずや闘いを勝利

に導こう!すべての争議

に勝利

ての争議であることを実

と、

わが身の闘いと

て闘っている争議である

般全国協の肉や骨を削っ つ一つの争議は、

利しよう! 関西地区生コン支部への組合潰し・刑事関西地区生コン支部への組合潰し・刑事内閣を打倒する闘いを強めよう!! 内閣を打倒する闘いを強めよう!! 安倍廃止!戦争をする国作りを許さず、安倍廃止!戦争をする国作りを許さず、安倍

支援を強め、 いを断固勝利させよう また、全港湾と共に三 仲間達の闘

とから、 36協定をチェックするこ 対闘争はこれからも広げ ていかねばならないが、 安倍「働き方改革」 闘いをまず始め 反

連帯ユニオン関西生コン支部への 不当弾圧を全国の団結で跳ね返そう!!! うだが、 その締結が闘 結ぶことが可能であり、 なることもある。 般的には1年が多い 1ヶ月の単位で いの武器に

かっ ます。 20名に及びます(10月に 警も弾圧拡大に動いてい 労働組合を機能停止に追 は武建一執行委員長以下 い込もうと関西の他府県 人って大阪の16名は釈放)

義 者 • 受け、 急集会が開催されました。 9月22日「労働組合への 怒りの声をあげまし 会場のエルおおさか南館 大弾圧を許さない!」 も続いています。 この弾圧に反撃して、 した350人が次々と ルを一杯にして、 買収された排外主 ヘイト集団の襲撃 権力・資本の意を 竪

28 条 でもある!」と。 進める安倍政権との闘い 向から否定するものだ! この闘いは改憲・独裁を 団体行動権)を真っ (団結権、 団体交渉

どに向けたこの弾圧をは 圧集会がおこなわれます。 部への抗議行動に、 日の大津署・ 大阪でのサミッ 8日には、 な労組・市民団体がとも 団結と闘いです。 ね返すのは、 ターでより大規模な反弾 に参加しています。 にぶつけた天皇即位式や 来年の5月 中央区民セン 大阪府警本 より大きな ト開催な 毎土曜 12 月 様々

賛同の声をぜひとも寄せ てください。 全国の皆さん、 大阪全労協議長) 連帯と

当な行為を「犯罪」とす

など労働組合としての正 や組合への組織拡大活動

る暴挙は許さない

東低賃金改定を受け 絶対に協定してはいけない!! 時間外月45時間 年720時間以内の「協定届(特別条項)」の用紙見本 注目し、 で行われている。これに で、残業規制などの内容 作業が、労働政策審議会 の36協定の様式が決まっ は確定し、 が大きな課題だが、 化する省令・指針の策定 方改革」は、 そこでは、 安倍政権による「働き 働きかけること 周知と遺 来年4月実施 たとえば過 中味を具体 一方

は26円引き上げられ87 から新最低賃 地域格差解 全国平均で 今年の改 中で、 の差は1円拡大し、 京 (985円) と、 800円以下であり、 る。それでも19の県では る答申であったことであ に1円から2円プラスす 16のすべての県で目安額 消の声が地方から-4円になっている。 帝国 低い鹿児島(761円) -タバンクの調査によ 最も低いDランク 昨年の最低賃金改 2 最も 東

定の特徴は、

4円となった。

金が発効し、

どころに、 かれている。 半数労組がない場合の労 開する足掛かりにできる あっても、 従来よりきつく規制が書 がないようにすべきだと、 の意向が反映されること 働者代表の選出に使用者 それらをより 職場闘争を展 少数組合で

差長することができる時間

えている。 であり、 高まっているといえよう。 の賃金引き上げの機運が る。 に増えることが予想され 直した企業の割合は44% 前年より9%増

全国一般全国協

E げに

の組むう

時間外労働 休日労働 に関する協定届(特別条項)

逆長することができる時

格差の拡大、審議会の非 点は「金額の低さ、地域 賃上げを組織化しよう。 む中で、低賃金労働者の 日本の最低賃金の問題

全国一律最低賃金15 消をアピー 円の実現を訴えよう。 ルする中で、

定を受けて給与体系を見

最賃違反の摘発に取り組 新最低賃金の周知や、 最低賃金の改定を受 特に低賃金労働者 今年度はさら

公開性」にある。

地域最低賃金の格差解



「悪徳資本への抗議行

全国一般労働組合全国協議会

定期全国大会

第144号

は多くの裁判・

労働委員

9/16 全国協第28回定期大会 収奪の強化、

に反撃しよう!! ある。 使用者に対して刑事罰が 残業は違法行為となり、 意外と少ないという話が 見たことのある組合員が だろう。実際に36協定を 36協定がないと、

課される。

締結期間も、

2018年11月22日

安倍 働き方改革

ェック

てない異常な弾圧が拡大 しています。 関西生コン支部へ、

課による4名の不当逮捕 (8月9日、 滋賀県警組織犯罪対策 9月18日には大阪府 28日) に続 被逮捕者

組合員を逮捕。 警が16名もの支部役員

介護総 ががり

26

ゼネラルユニオシ

語学教育関係労組が、

文科・

する政府側からの回答や

政府側が

9/2

最高裁へ上告

小田原東郵便局セクハ

、ラ裁判

の間で、

科学省及び厚生労働省と

である。

が

語学教育

11 ゼネラルユニオン・デニス委員長

を要請しており、 によって質問や情報提供 いて、 ものである。 の協力によって実現した 主党阿部知子衆議院議員 た。この行動は、 要な問題のいくつかにつ 各課題毎にこの要請に対 いて要請と交渉を行なっ 以下の4つの課題につ 事前に両省に文書 当面している主 交渉は 立憲民

19 第一回「起ちあがる介護労働者交流会」 厚生労働省交渉の報告 述べ、

大阪で開催された。 介護労働者交流会」が、 11月11日 「起ちあがる

労働者が集い討議した。 山・京都・大阪)の介護全国(東京・神奈川・富 めようという提起を受け、 働者の権利宣言」をまと 「権利草案」を巡る議論 この集会は、 「介護労

介護労働者交流集会 @田中機械ホール

は、 護労働者の関係、 働の違い、 ①看護労働と介護労 ②高齢者と介 双方の

通土台はできたものの、

2018年11月22日

法」について 情報の提供から始まった。 法の解釈について見解を 行為について、 無期雇用転換逃れの脱法 員会での講師委託につい 交渉は、政府側が関係 ②社会保険加入につ ③労働契約法違反・ ①大学・教育委 「4つの課題」 4 「特例 また、 で各課題毎に進められ、 日組合側に届けること、 見解を改めて整理して後 数点について、

決が言い渡されました。

判決内容は、

一審判決

被害

の請求を棄却する不当判

われた場合、

業務起因性

9月4日原告

身体的接触が継続して行 者が女性とするならば、 るセクハラ労災裁判に対

小田原東郵便局におけ

務起因性は否定されまし

との件は、

もし被害

全国一般神奈川

し、横浜地裁に続き、

を見直し、職場における

重ねて質す、という流れ た政府側の見解について の実態に基づいて表明さ 組合側が労働現場

され、

「会社の対応も全

い心理的負荷が無い」と われており、それほど強

起因性を認めるべきであ 慮義務違反であり、業務

ると訴えていきたいと思

う 労働の専門性を巡って、 ないか」など議論が発展 性の全否定は違うのでは あるのではないか、専門 高齢者や障害者と向き合 を管理するものでしかな な既存の専門性 当事者性の確立、 い)ではだめ、 「行政が示しているよう 違う種類の専門性が とうして議論の共 しかし、 (当事者 ③ 介護

思われる現場の具体例に 動に資するために有益と の実情に即した判断・行 含むフォロー ことが確認された。 ついて政府側に提供する 組合側からは政府

須である。 今後の活動に活かす上で も上記確認事項の履行を に渡る濃密な交渉であり、 途中休憩なしの2時間 (浅利俊明) -アップが必

> 同様の行為は日常的に行 続して行われているが、

最高裁では、安全配

最高裁へ上告しまし

れて一歩前進はしました セクハラ被害の認定がさ

> たいしたことではないと 者が男性であるが故に、 はずです。これは、 が間違いなく認められる

いう不当な解釈です。

これらを理由に9月12

「セクハラ行為は継



の全国体制が強められた。 確認した。 さらなる議論の必要性を 介護総がかり

神 細切れ、 が引受け、 蔓延している等を訴えた。 てた困難者を零細事業所 者が「それならいっそ殺 が苦しんでいるか?利用 からの卒業」強制で、 誘導」政策と「介護保険 プランチェック、 いる、大手事業所が見捨 してください」と訴えて 回数制限のケア 労基法違反が 報奨金 誰

組んだ。 に実行委員会として取り 京都・大阪・東京・

●11月19日、厚労省交渉

て、サービス時間の短縮・

ではない。

」として、

業

(小田原東郵便局・瀧山)

体としてみれば、

不適切

います。

「軽度者と生活援助切捨護給付費縮減ありきの 超高齢化社会にむけた介 に突きつけた。厚労省の 実態を厚労省担当者10 時間超にわたり、現場の 者約30人が参加して、 奈川・福島からケア労働 2

狭山再審要求集会に参加して 全芝浦屠場労組(東京南部)

2018年11月22日

10/16

過労死で労災認定を勝ち取る!

東京電力・福島第一原発の

島第一原発構内で、昨年

疑念を抱いた。

との日は

報道された。

東電と元請

電の早すぎる発表に強い

る。

このニュースは11月

8日に全国で大きく

島第一原発で初めてであ

10/31

労死認定は、

事故後の福

月26日に自動車整備士

廃炉作業が行われる福

二子 では石川さんが、私たち デモ行進に、 手をしてくれました。 労組青年部10数人で参加 冉審を求める市民集会& しました。デモ解散地点 への一人ひとりに握 全芝浦屠場 狭山事件の

> 当極まりない判決を下 判長は無期懲役という不

雄さんに東京高裁寺尾裁 被差別部落の青年石川

今から4年前のきょう、

さんに今もなお「見えな ました。この判決が石川

い手錠」をかけています。

大森



10/31石川さん @日比谷野音

闘で品川、 質な書き込み等が無くな 差別投書やネットでの悪 駅頭賃弖を行っています。 蒲田で狭山再審を求める 私が働く食肉市場も、 私たちは毎月、地区共 大井町、

全国一般全国協

11月7日 遺影を前に

にわたる労基署への申入 監督署に労災申請。

数度

ついに労災認定を勝ち取っ

長時間労働による過

記者会見する家族

れ行動を経て、

10月16日

国からの力強い支援を要 闘いを決意している。 た責任」を徹底追及する 見据えて「死に至らしめ

全

働の実態から「過労死で 族は忠昭さんの長時間労

同した支援の中、 安全衛生センター 相談センター、

遺族は

がある。

遺族を中心に固

く団結し、

国の責任をも

との共

廃炉作業に絡む利権構造

この事件の背後には、

はないか」

と確信

Ų

東

わき自由労組に加入し、

今年3月いわき労働基準

と記者会見。

しかし、

遺

ものではないことを確認。

『発電所作業に起因する

たちとの出会いをつくっ

フクシマ原発労働者

直りをしている。

いない」と驚くべき開き

「長時間労働とは考えて

東京労働

この遺族の闘いが、

私

雇用会社い

わきオー

場にない」と責任回避 宇徳は「コメントする立

東電はその日のうちに

が倒れそのまま急死した。 として働く猪狩忠昭さん

でもある。

り強い闘いが始まった日 悲しみの中で、遺族の粘

(中央執行委員・佐藤隆) 山紀会支部は、大阪市

弁護団から、

について解説がおこなわ 点と今後の進行・課題」 「裁判の争

います。 ります!!」とあいさつ、 だ!!とホントに感謝して 大きな拍手が送られた。 んが並んでくれているん 最後に、 「霞ヶ関に来て、皆さ 一生懸命がんば あらかぶさん

> 落差別に基づく偏見や言 ることはなく、 われのない差別に苦しむ 未だに部

見や差別の解消を目指し 流通の紹介を通して、 屠場の業務や肉の生産・ を市場内に開設しました。 職員が大勢います。 16年前に「お肉の情報館」 この状況を改善すべく、 偏

開始を、今まで以上に強 行ない、 後藤眞理子裁判長が鑑定 ガンバロー!! ています。 く求めていきます。共に 人尋問などの事実調べを 私たちは、 狭山事件の再審 (黒澤雅俊) 一日も早く

労働委員会から不当労に実行確保措置勧告 ケアワー カーズユニオン山紀会支部

組合結成しました。 事業の職員らで運営して 西成区にある病院と介護 ます。 今から5年前に

会社は、 団交はゼロ回答ばかりで どをしてきました。 に対して連携遮断、 しかし、 一部閉鎖、 組合拠点事業所 結成後すぐに

雇止な 組合 多さについて証言しまし \bigcirc 働行為救済申立を行い 合員が、低賃金と夜勤の 現在、調査・審問中です。 2回目組合側の主尋問 そこで組合は、不当労 時、病院のヘルパー 会社はこの

不誠実な対応が続きまし 実効確保の措置申立を行 しました。 されました。 実効確保の措置勧告が出 委員会から会社に対して て一方的に労働条件変更 いました。その後、 組合はすぐに 労働

の謝罪は一切ありません。 はすぐに改善されました 勧告の結果、 団交にて会社側から 労働条件

ないので、 組合は絶対に負けられ ビラ配りなど

組合員に対し

(1) 第144号

れた。

午後2時開廷で、

と確認して、

約10分で閉

廷した。

た書証の確認をした。そ 裁判長は、まず提出され

して、次回1月23日に双

会が参議院議員会館でも

約8人が参加した。

午後3時から、報告集

方の主張が出揃うので、

月14日、

東京地裁で

(11/14)

あらかぶさん裁判

福島原発被ばく労災損害賠償請求

第10回口頭弁論&報告会

第10回口頭弁論が開かれ

百人の大法廷があふ

て5月8日に人証予定、 月13日に争点整理、 進行協議をおこなう、

が

続い

3

れた。